

# El Gobierno y CiU niegan cualquier pacto electoral

Acebes asegura que "el único calendario es el de agotar la legislatura", mientras que el PSOE mantiene sus sospechas sobre un posible adelanto

ROCÍO PATTIER  
Madrid

El Gobierno y sus socios de CiU no aguardaron ni 24 horas para desmentir los rumores sobre el presunto pacto que José María Aznar habría propuesto al presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, para fijar el calendario de las elecciones generales y catalanas.

Según la información publicada por 'El País', el Ejecutivo estaría dispuesto además a pedir a sus socios catalanes "aunar esfuerzos para batir a los socialistas, principales contrincantes del PP a nivel nacional y de Pujol en Cataluña".

El coordinador general del PP, Ángel Acebes, afirmó que "para el Gobierno no hay más calendario que el de agotar la legislatura. No hay ningún motivo para ningún adelanto. España goza de una estabilidad que está dando frutos muy positivos para todos los ciudadanos, y por lo tanto, insisto, el único calendario será el de agotar la legislatura".

Sin embargo, fuentes próximas al Gobierno insistieron en que tanto Aznar como Pujol están especialmente interesados en que las comicios generales y catalanes no se interfieran unos con otros. No obstante, las mismas fuentes confirmaron que actualmente no existe ningún acuerdo concreto y que el mejor calendario es agotar la legislatura.

Desde Cataluña, también se negó la existencia del supuesto pacto entre Aznar y Pujol. El portavoz de CiU en el Congreso, Joaquim Molins, explicó que, según sus informaciones, "esa noticia no es cierta".

Pese a la negativa del Gabinete popular, el PSOE sigue en sus trece y mantiene sus sospechas sobre un adelanto electoral. El secretario de Política Autonómica del Partido Socialista, Ramón Jáuregui, señaló que "es evidente que uno de los escenarios electorales que se vislumbra como posible, no decimos como probable, es el adelantamiento electoral, quizás en Cataluña y quizás también en elecciones generales".

En rueda de Prensa, el dirigente socialista afirmó que desde el PSOE "contemplamos ese escenario con mucha tranquilidad y con preparación e infraes-



ENCUENTRO Aznar y Pujol, durante la última reunión que mantuvieron en octubre, en el Palacio de La Moncloa.

**Romero: "Pujol adelantará los comicios para capitalizar el beneficio electoral que suponga la entrada de España en Maastricht"**

estructura suficiente para afrontarlo, llegado el caso".

### Sprint político

Por su parte, el coordinador general de IU-LV-CA y miembro de la Presidencia Federal de la coalición, Antonio Romero, auguró que el presidente de la Generalitat adelantará la convocatoria de elecciones autonómicas al mes de julio del próximo año para "capitalizar" el beneficio electoral

que pueda suponer la entrada de España a la Unión Económica y Monetaria.

En declaraciones a Europa Press, Romero aseguró que tanto Pujol como Aznar "han entrado en un sprint político por apuntarse el tanto del euro", por lo que entiende que lo más probable es que el presidente opte por adelantar los comicios en Cataluña para evitar que se celebren antes las generales, lo que perjudicaría a CiU.

Sería deseable y conveniente que cuando Aznar comparezca mañana en el Pleno del Congreso para informar de los resultados de la cumbre extraordinaria sobre el Empleo, aclare lo sucedido en Luxemburgo y explique cuál ha sido realmente la posición española, si hubo o no autoexclusión de los acuerdos más importantes, o si, por el contrario, ha asumido todos los objetivos de la cumbre.

Cuando un país tiene alrededor del 20% de la población activa en paro, la tasa más alta de toda la UE, no es para tomarlo a broma ni para despachar las críticas recibidas en las últimas horas, calificándolas de mera "retórica", como ha hecho el vicepresidente económico, Rodrigo Rato, o cayendo en la demagogia fácil de culpar de todo a la "catastrófi-

## CRÓNICA POLÍTICA

### Cuestión de rumurología

BERTA FERNÁNDEZ

ca herencia" recibida, como dice Ángel Acebes.

Corresponde, pues, al presidente del Gobierno aclarar las cosas en la cita que tiene mañana en el Parlamento. Tampoco estaría nada mal que aclarara si, efectivamente, ha propuesto a Pujol un pacto para fijar el calendario electoral.

La rumorología viene apuntando en esa dirección, sobre todo desde que el dirigente de CiU pusiera fecha de caducidad al apoyo que viene

dando al Gobierno en mayo de 1998, tras pasar —previsiblemente con éxito— el examen de la UE. Tanto Aznar como Pujol tienen motivos para recelar uno del otro en lo que a intenciones electorales se refiere, el hilo que les une está demasiado desgastado para soportar el largo camino hacia las urnas que en el caso de las autonómicas catalanas sería en noviembre de 1999, y las generales en el año 2000.

Otra cosa es quién saldría más beneficiado o perjudicado con la modificación del calendario electoral, y seguro que eso, tanto Aznar como Pujol, van a mirarlo y analizarlo con lupa. Y continuando con los rumores, suenan tambores lejanos que anuncian que hay ministros que quieren cambiar de cartera. Claro que no es la primera vez que se espe-

## Reproches al PSOE por su débil apoyo al PSC sobre Filesa

"Nos hubiera gustado más solidaridad por su parte", reconoce Ernest Maragall

Barcelona/D16.—El concejal de Hacienda en el Ayuntamiento de Barcelona y miembro de la Comisión Ejecutiva del PSC, Ernest Maragall (PSC), declaró ayer, en referencia a la sentencia de Filesa, que "nos hubiera gustado la solidaridad del PSOE y de los otros partidos", destacando que "del PSOE no estoy especialmente satisfecho".

"Seguramente lo tienen más difícil, porque son los protagonistas del caso", señaló, en declaraciones a Catalunya Radio, añadiendo en este sentido que el protagonista de este asunto es el PSOE, no el PSC.

El hermano del ex alcalde de Barcelona se refirió también a las palabras de José María Aznar, en el

sentido de que estudiará las peticiones de indulto. "Ha sido el líder de la formación que ha diseñado, ha elaborado y ha puesto en marcha la estrategia que ha llevado a esta situación, y después se permite el lujo, yo diría el cinismo, de intentar mostrar generosidad", declaró.

Precisamente, esta posibilidad, la de la concesión del indulto a dos de los condenados por el caso que lo han solicitado, Carlos Navarro y Alfredo Flores, dependerá de los informes del tribunal que ha dictado la sentencia y de los del fiscal del caso, dijo ayer en Cáceres la ministra de Justicia, Margarita Mariscal de Gante. La titular de Justi-

cia indicó que estos dos inculcados han solicitado la gracia del indulto "y el Ministerio de Justicia los está tramitando exactamente igual que cualquier otra petición de indulto".

Según indicó, los viernes de todas las semanas el ministro plantea al Consejo de Ministros una media de 20 peticiones de indultos, y la denegación de unas 50 solicitudes.

Entretanto, el juez decano de Barcelona todavía no ha recibido el exhorto pro-

cedente de Tribunal Supremo en el que se ordena la ejecución inmediata de la sentencia del 'caso Filesa' para los condenados residentes en Barcelona: el ex senador Josep Maria Sala, el ex diputado y ex secretario de fi-

nanzas del Grupo Socialista en el Congreso Carlos Navarro, y el directivo de Time Export Luis Oliveró.

La Sala Segunda del Supremo envió la correspondiente notificación, por correo ordinario, el pasado día 18 y todavía no ha llegado al Decanato de Barcelona. Una vez sea recibida, el juez decano iniciará el trámite correspondiente para que el magistrado designado por reparto ordene la ejecución de la sentencia. Para ello, los tres condenados deberán presentarse en el juzgado y pagar las multas que les han sido impuestas por su responsabilidad civil o por delito fiscal, según los casos, antes de ingresar en prisión.

**"Con lo del indulto, Aznar se permite el cinismo de intentar demostrar generosidad"**